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DISCURSO  

SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

INAUGURACIÓN DE PLANTA DESHIDRATADORA DE ALCOHOL 
ZONA INDUSTRIAL DEL PUERTO DE ACAJUTLA, SONSONATE 

JUEVES, 28 DE SEPTIEMBRE DE 2006 

 
RESULTA REALMENTE SATISFACTORIO INAUGURAR UN PROYECTO TAN 

NOVEDOSO PARA NUESTRO PAÍS, COMO ES LA PLANTA 
DESHIDRATADORA DE ALCOHOL, RESULTADO DE LAS EXCELENTES 

RELACIONES ENTRE EL SALVADOR Y BRASIL Y NUESTRAS EMPRESAS 
PRIVADAS. 

 
CON LA INSTALACIÓN DE ESTA PLANTA, QUEDA DEMOSTRADO UNA 

VEZ MÁS, QUE LOS INVERSIONISTAS EXTRANJEROS, EN ESTE CASO 
NUESTROS AMIGOS BRASILEÑOS, ENCONTRARON ACA EN EL 

SALVADOR, EL AMBIENTE Y LAS CONDICIONES ADECUADAS PARA 
CONCRETIZAR UN PROYECTO TAN IMPORTANTE COMO ÉSTE EN SUELO 

CUSCATLECO. 
 

Y COMO LO HA MENCIONADO EL PRESIDENTE DE LA EMPRESA, 

ESPECIALMENTE SE SIENTE ORGULLOSO DEL TRABAJO DE NUESTRA 
GENTE, LO CUAL ME AGRADA. 

 
TODOS ESTAMOS CONCIENTES DE LA CRISIS MUNDIAL QUE 

ATRAVISAMOS POR EL PETRÓLEO Y SABEMOS TAMBIÉN QUE SE TRATA 
DE UN PROCESO PRÁCTICAMENTE IRREVERSIBLE, AUNQUE NOS HA 

DADO UN POCO DE RESPIRO LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, HAY QUE 
BUSCAR SOLUCIONES VIABLES A FUTURO. 

 
AQUÍ SE PROCESA ALCOHOL QUE ES UTILIZADO EN PAÍSES COMO 

ESTADOS UNIDOS Y BRASIL, PARA MEZCLARLO CON LA GASOLINA Y 
EN ALGUNOS CASOS USARLO COMO ÚNICO COMBUSTIBLE. 

 
ESTA PLANTA REPRESENTA UN IMPORTANTE ESFUERZO DE 

DIVERSIFICACIÓN ECONÓMICA Y DE UTILIZACIÓN DE TECNOLOGÍA 

INNOVADORA EN NUESTRA INDUSTRIA, LA CUAL ESPERAMOS UTILIZAR 
EN UN FUTURO CERCANO EN EL PAÍS. 
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BRASIL, A TRAVÉS DE SU MINISTRO DE DESARROLLO, QUIEN NOS 

VISITÓ ESTE AÑO, DEJÓ CLARO SU INTERÉS EN CENTROAMÉRICA, POR 
TENER UN AMBIENTE FAVORABLE PARA LAS INVERSIONES, CON 

INCENTIVOS A LAS INDUSTRIAS, ADEMÁS DE LAS OPORTUNIDADES 
QUE OFRECE EL CONTAR CON TRATADOS COMERCIALES CON 

DIFERENTES PAÍSES, COMO LOS ESTADOS UNIDOS. 

 
ESTE TRATADO ABRE POSIBILIDADES PARA QUE LAS EMPRESAS 

INVIERTAN EN UNIDADES PRODUCTIVAS EN LOS PAÍSES 
CENTROAMERICANOS, BENEFICIÁNDOSE DEL LIBRE ACCESO AL 

MERCADO DE ESTADOS UNIDOS, TAL COMO SUCEDE CON ESTA 
PLANTA QUE HOY INAUGURAMOS.  

 
COMO DATO IMPORTANTE LES PUEDO MENCIONAR QUE LAS 

EXPORTACIONES DE EL SALVADOR HACIA BRASIL AUMENTARON EN UN 
316% DEL 2004 AL 2005, INCREMENTO PROVOCADO POR LA 

EXPORTACIÓN DE PRODUCTOS COMO LOS DESPERDICIOS DE 
ALUMINIO, TOALLAS Y OTRAS PRENDAS DE ALGODÓN. 

 
ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE LOS EMPRESARIOS ESTÁN AL 

FRENTE DE UNA OPORTUNIDAD ESPECIAL, NO SOLO PARA HACER 

BUENOS NEGOCIOS, SINO TAMBIEN PARA CONSTRUIR UNA RELACIÓN 
PROVECHOSA Y DURADERA.  

 
BRASIL Y EL SALVADOR NO SOLO COMPARTIMOS CULTURA, TAMBIÉN 

BUSCAMOS EL DESARROLLO Y LA SUPERACIÓN DE LOS DESAFÍOS 
SOCIOECONÓMICOS. 

 
ADEMÁS, NUESTRO PAÍS HA MANIFESTADO SU ENORME INTERÉS POR 

APRENDER DE LA EXITOSA EXPERIENCIA BRASILEÑA, EN EL TEMA 
RELACIONADO A LA PRODUCCIÓN, TRANSPORTE Y COMERCIALIZACIÓN 

DEL ETANOL COMO COMBUSTIBLE. 
 

POR ESTAS Y POR MUCHAS RAZONES, EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE 
LA REPÚBLICA Y DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, INAUGURO CON 

GRAN SATISFACCIÓN ESTA PLANTA, Y LA COLOCO COMO CLARO 

EJEMPLO DE QUE NUESTRO PAÍS ESTÁ PREPARADO PARA RECIBIR LA 
INVERSIÓN EXTRANJERA, QUE SE TRADUCE NO SOLO EN MÁS FUENTES 

DE EMPLEO, SINO EN OPORTUNIDADES PARA EL DESARROLLO EN 
GENERAL. 
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QUISIERA MANIFESTARLES A TODOS LOS AQUÍ PRESENTES, EL DIA DE 
HOY ESTAMOS PRESENTANDO OFICIALMENTE EL PRESUPUESTO 

GENERAL DE LA NACIÓN PARA EL AÑO 2007, UN PRESUPUESTO QUE 
ESTÁ EQUILIBRADO, QUE NO LLEVA ENDEUDAMIENTO PÚBLICO, POR 

PRIMERA VEZ EN MUCHOS AÑOS, Y QUE NOS HA PERMITIDO BUSCAR 

UNA FORMA NOVEDOSA DEL FINANCIAMIENTO DEL VIEJO SISTEMA DE 
PENSIONES EN EL PAÍS. 

 
PERO LO MÁS IMPORTANTE ES QUE LAS PROYECCIONES DEL PAÍS, DE 

CRECIMIENTO DEL 3.5; QUIZÁS ALGUNOS DIRÁN POR QUÉ SE 
ALEGRAN POR EL 3.5, BUENO PORQUE VENÍAMOS DEL 1.8, VENÍAMOS 

DEL 1,5; HOY ESTAMOS CRECIENDO AL 3.7, ESTE AÑO PRIMERO DIOS, 
AL CERRAR CON LOS DATOS DEL BANCO CENTRAL. UNA PROYECCIÓN 

MUY CONSERVADORA ES DE CRECER AL 4 POR CIENTO. 
 

CUANDO VEMOS ESTAS INSTALACIONES NOS DAMOS CUENTA, QUE 
EFECTIVAMENTE LOS NÚMEROS ESTÁN QUEDANDO PEQUEÑOS, EL 

PAÍS ESTÁ CRECIENDO, ESTÁN VINIENDO A INSTALARSE EMPRESAS, 
HAY MANO DE OBRA CALIFICADA, ESTÁN VENDIENDO PROYECTOS 

HABITACIONALES, HAY UNA INVERSIÓN IMPRESIONANTE EN 

PROYECTOS DE OTRO TIPO. A MI ME ALEGRA MUCHO, PORQUE 
REALMENTE SÓLO EL CRECIMIENTO ECONÓMICO ES EL QUE NOS VA A 

GENERAR LOS RECURSOS PARA SUPERAR TODOS NUESTROS 
PROBLEMAS. 

 
YO LES AGRADEZCO A LOS AMIGOS DE BRASIL, QUE HOY HAN 

DECIDIDO INVERTIR EN EL SALVADOR, CON UNA EMPRESA MUY 
RECONOCIDA SALVADOREÑA. Y ADEMÁS ESTAMOS ENTRANDO EN 

OTRO TIPO DE TECNOLOGÍA, ESTAMOS ENTRANDO EN ALGO QUE YA 
NO PODEMOS EVADIR. 

 
EN LAS NACIONES UNIDAS YO HABLABA DEL PETRÓLEO Y TODO 

MUNDO ME PERSEGUÍA PORQUE HABLE YO, ME QUEJÉ. Y ES LO ÚNICO 
QUE PUEDO HACER, ES QUEJARME EN EL FORO MUNDIAL, DE UNA 

MANERA MUY RESPETUOSA, CON LOS PAÍSES PETROLEROS Y DECIRLES 

MIREN NOS ESTÁN QUEBRANDO, AL FINAL DE CUENTA NOS VAN A 
DEJAR SIN PLATA, Y SE VAN A QUEDAR SIN CLIENTES DEL PETRÓLEO, 

PORQUE YA NO VA HABER PLATA PARA COMPRARLO, AL FINAL, ESTE 
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RITMO DE CRECIMIENTO DEL VALOR DEL PETRÓLEO, ESTÁN LLEVANDO 

A LOS PAÍSES A LA QUIEBRA. 
 

A NOSOTROS NOS HA TRIPLICADO EL GASTO DEL PETRÓLEO, LO CUAL 
SE SIENTE EN EL BOLSILLO DE LOS SALVADOREÑOS, Y POR SUPUESTO 

QUE NO SE INVIERTE EN OTRAS COSAS. 

 
FUI A LA BOLSA DE VALORES A NUEVA YORK, Y ME DICE EL 

ENCARGADO DE LA BOLSA, PORQUE FUIMOS A TOCAR EL TIMBRE PARA 
INICIAR LAS OPERACIONES, Y ME DICE, ESPERO QUE SEA BUENO. AL 

FINAL DEL DIA ME HABLA Y ME DICE, PRESIDENTE FUE UN DIA BUENO, 
LO UNICO QUE BAJO EL PETROLEO DOS DÓLARES, PUES QUE BUENO 

FUE EL DIA LE DIGO, OJALA QUE SIGA BAJANDO EL PETRÓLEO. 
 

ESTAS TECNOLOGÍAS SON IMPORTANTES PARA EL PAÍS. ENTRAR EN 
ESTA NUEVA ETAPA, BUSCAR COMBUSTIBLES ALTERNATIVOS, Y ESTO 

ESTÁ EN LÍNEA CON LAS DECISIONES QUE LOS PRESIDENTES DE 
CENTROAMÉRICA HEMOS TOMADO. 

 
NOS HEMOS REUNIDO CON EL PRESIDENTE LULA EN VARIAS 

OCASIONES, HEMOS HABLADO DEL TEMA, POR SUPUESTO QUE SON 

PININOS HOY, PRIMEROS PASOS, PERO ASÍ COMENZÓ BRASIL Y HOY 
ES PUESTO COMO UNA EXPERIENCIA EXITOSA. YO LES AGRADEZCO Y 

OJALÁ QUE ESTO SEA EL INICIO. 
 

HABLABA CON DON TOMÁS, HACE DOS NOCHES, Y ME DECÍA QUE 
ESTÁ ENTUSIASMADO, LO INVITÉ PARA QUE ME ACOMPAÑARA A 

JAPÓN, A COREA Y A TAIWÁN, ME DIJO NO, TENGO QUE IR A VER EL 
TEMA DEL ETANOL ALLÁ A SUR AMÉRICA, Y LE DIGO QUE BUENO, A 

ESTO DEBEMOS METERNOS, A ESTE TIPO DE COMBUSTIBLES 
ALTERNATIVOS. 

 
ASÍ ES QUE YO LOS FELICITO, LES DESEO SUERTE Y ME ALEGRA QUE 

EL PERSONAL SALVADOREÑO, COMO ESTOY ABSOLUTAMENTE SEGURO, 
ES GENTE CALIFICADA, GENTE ESFORZADA. 

 

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS! 
  


